FGC Turisme inicia las obras de rehabilitación del refugio del Niu de l'Àliga de La Molina



Tras su rehabilitación global, el Niu será totalmente accesible para personas con disfunciones físicas y más ecologico.

Los trabajos se dividirán en cuatro fases entre las temporadas 2024 y 2026. La primera tiene un presupuesto de 1,1 millón de euros y convivirán con la actividad de verano.

Finalmente, tras años de espera, esta semana han comenzado las obras de rehabilitación del refugio Niu de l'Àliga en La Molina. Los primeros trabajos han consistido en los preparativos previos, para que **el renombrado refugio de la Cerdanya y del Berguedà** -muy frecuentado por excursionistas durante el verano y como etapa del itinerario Cavalls del Vent- no tenga que interrumpir su actividad.



El telecabina de acceso al Niu de l'Àliga. (Foto: Oriol Molas/FGC Turisme)

El proyecto consta de 4 fases a realizar entre las temporadas 2024 y 2026

Este verano, desde ahora y hasta octubre, se llevará a cabo la primera del proyecto, que Ferrocarrils de la Generalitat de Catalunya (FGC) ha adjudicado por un importe de 1.140.287,35 euros a la empresa barcelonesa Vesta Rehabilitación, S.L.

El proyecto prevé una rehabilitación en cuatro fases y que las actuaciones se alarguen durante tres temporadas, entre 2024 y 2026.

Esta **primera fase** contempla la demolición de los baños actuales del interior del restaurante. La zona que se libera se sustituye por una segunda barra de bar ideada para servir comida rápida, ya preparada, para excursionistas y esquiadores que quieran seguir su camino.

Los trabajos de esta primera fase no impedidarán el acceso al Niu a través del Telecabina Cadí-Moixeró y toda la oferta de actividades que desarrolla La Molina cada verano en esta emblemática montaña

También se aprovecha para consolidar el volumen de este nuevo bar mediante un espacio de mirador para poder comer con vistas al exterior.

Se derriba toda la parte de la cocina existente y se excava el terreno para poder construir dos cocinas separadas, a dos alturas diferentes: una por el restaurante ya existente y otra por el nuevo bar.

En paralelo se amplía la zona de almacén en la parte del hangar, con acceso directo desde las cocinas para que éstas tengan una zona de almacenamiento y una zona de refrigerados, ambas en condiciones adecuadas.

Para una **segunda**, **tercera** y c**uarta fase**, que ya están en licitación, **se actuará sobre la parte exterior del edificio**, donde se propone realizar diferentes modificaciones de los cierres, y reconstrucción y ejecución de fachadas y cubiertas.

Todas las instalaciones, ya obsoletas, se sustituyen por unas nuevas. Esta sustitución se realizará de forma ordenada, retirando las instalaciones ya anticuadas, así como previendo posibles instalaciones para una hipotética futura ampliación del edificio.

Dentro de las **políticas de sostenibilidad** de FGC en sus estaciones de montaña, se propone la reutilización de los diferentes depósitos pluviales existentes para un mejor uso de la captación de agua de la lluvia con un equipo de cloración del agua.

Para las nuevas estancias se construye una sala que albergará un nuevo grupo electrógeno en el espacio del hangar, y también se instalarán placas solares fotovoltaicas, lo que permitirá una mayor autonomía del edificio.



Vista aérea del Refugi del Niu de l'Àguila en invierno. (Foto: FGC/La Molina)

Se instalan todos los sistemas de telecomunicaciones, eléctricos y de iluminación, ventilación, protección de incendios, contra los rayos, CCTV y alarma, y en las cocinas es necesario renovar todo el equipamiento.

Mejorarán notablemente las condiciones de acceso para las personas con movilidad reducida

Otro aspecto importante es que el edificio pierde sus pasadizos actuales de acceso y que impedían la circulación de las personas con movilidad reducida. El nuevo Niu será totalmente accesible.

Según estipula el pliego de condiciones, el adjudicatario deberá tener en cuenta y asumir las condiciones de trabajo en alta montaña, debiendo considerar las adversidades meteorológicas, emplazamiento en Parque Natural, dificultad de accesos a la obra, suministro y transporte de materiales, así como el transporte de trabajadores hasta el punto de trabajo a 2.500 metros de altitud.



El Niu de l'Àliga es un refugio de montaña situado a 2.537 m de altitud. Ubicado en la cima de la Tosa de Alp, dentro del término entre los municipios de Bagà y Berguedà y en el parque natural Cadí-Moixeró. Ademàs se trata del refugio guardado más alto del Pirineo.



Mapa de La Molina en verano con el Refugio del Niu de L'Àliga arriba a la derecha del plano